

EN BREF

SAINT-GILLES LIÈGE
Neuvaine

Du 1^{er} au 9 septembre 2019, la paroisse de Saint-Gilles à Liège (rue cour Saint-Gilles 30 à 4000 Liège) invite tous les croyants à sa traditionnelle Neuvaine sur le thème général de l'année pastorale "Les rencontres de Jésus". Au programme journalier: accueil et prière avec les pèlerins de 9h à 17h30; eucharistie à 10h (homélie par Mgr Aloys Jousten), sauf dimanche 8/9 - et à 18h, sauf dimanches 1 et 8/9; prière communautaire à 15h; mercredi 4/9, bénédiction des petits enfants; adoration du Saint-Sacrement de 16h à 17h30; dimanche 8 septembre, procession du Saint-Sacrement dans les rues du quartier: départ à 10h de l'église.

Contact et info auprès de Monsieur le Curé Emil Piront, tél. 04/253.27.40 - www.paroissessaintgilles.be.

FOYER JEAN ARNOLDS
MORESNET
Messe und Taizégebet

Ab Montag, dem 2. September 2019, an jedem Montag um 19 Uhr: heilige Messe mit anschließender Anbetung im Foyer Jean Arnolds (Sier 2, 4850 Moresnet). Jeden 2. und 4. Samstag im Monat um 19 Uhr im Horeb-Raum: Taizégebet (Sich Zeit nehmen, Gottes Liebe in Gebet und Stille entdecken).

Informationen: Foyer Jean Arnolds, Tel. 087/78.42.66 - foyer.jeanarnolds@gmail.com.

COLLÉGIALE HUY
Expo Maryam, suite et fin

Jusqu'au dimanche 8 septembre 2019, la Collégiale N-D de Huy invite à l'exposition "Maryam, Marie dans l'art du Val de Meuse" montrant des facettes de la représentation de Notre-Dame chez des artistes du bord de Meuse de Namur à Maastricht à travers 80 pièces du XIIe/XIIIe au XXe siècle. L'accès à l'exposition permettra la visite conjointe du Trésor de la Collégiale, un des plus prestigieux de Belgique, présenté dans la crypte romane.

Informations: Septennales de Huy 2019, tél. 085/21.29.15 - www.huyseptennales.com.

SANCTUAIRE BANNEUX
Triduum des malades

Du 13 au 17 septembre 2019, le sanctuaire Notre-Dame de Banneux accueillera le dernier groupe des pèlerins du diocèse de Liège, les Liégeois, pour leur Triduum des Malades.

Contact et info auprès de Bernadette Charlier, tél. 04/367.72.39 bernacharlier@skynet.be.

AUMÔNERIE CARCÉRALE

Ne pas réduire quelqu'un à son acte

Jeune aumônier de prison, une décision mûrie et partagée avec son épouse, Sébastien Louis met en avant l'écoute et la présence demandée par des détenus qui l'accueillent dans leur cellule. Ce cœur d'or fait preuve d'empathie mais aussi d'un nécessaire détachement.



Sébastien Louis a été nommé aumônier pour les prisons de Marneffe et Huy.

©TdGyns

A Liège, un grand pont relie depuis des siècles les aumôniers et visiteurs de prisons aux personnes incarcérées. En 1602 déjà, la Compagnie

de la Miséricorde a été reconnue par le prince-évêque Ernest de Bavière, et la Compagnie de la Charité pour le secours aux pauvres prisonniers a fêté en 1985 ses 400 printemps. Comme le souligne le père Philippe Landenne sj, au menu des aumôniers et visiteurs – les premiers accueillis dans les cellules, les seconds recevant aux parloirs – on trouve générosité, écoute, accompagnement et solidarité. Pour lui, "de tous les pèlerinages du diocèse, celui du bus 88 est le plus beau, car il conduit visiteurs, familles et amis à Lantin."

Une écoute tendre

Xavier Lambrecht, aumônier à Lantin depuis des lustres et coordinateur de l'équipe composée de deux prêtres et de six laïcs dont deux femmes, a terminé ces missions. Il poursuivra jusqu'en décembre la formation des aumôniers francophones et a été remplacé à la prison liégeoise par Guy Saenen. Pour connaître le travail d'un aumônier, nous avons rencontré Sébastien Louis, fraîchement nommé à Marneffe et Huy. On perçoit avant tout un accueil, une sensibilité, une écoute, des sentiments maîtrisés mais aussi un sourire apaisant. "J'ai fait, dit-il, un stage à Lantin, accompagné sur le terrain en cellule par mon formateur pour observer avant que pas à pas il ne me cède la place."

Viser la réinsertion

Via une fiche-message le détenu fait appel à un aumônier expliquant en bref le motif de sa demande. "On ne refuse jamais, précise Sébastien Louis. Je suis lié au secret professionnel et ne peux parler de ma conversation à personne, pas même à mon épouse. Quand le gardien ouvre la porte de la cellule, je demande au détenu si je puis entrer, je suis chez lui. Il mérite le respect en tant que personne. Il peut confier ce qu'il a sur le cœur: de la colère, de la peur d'autres détenus, de la tristesse de voir que sa famille ne lui rend plus visite... Nous ne sommes pas là pour résoudre des problèmes même matériels mais pour une présence. On doit parfois gérer une charge émotionnelle importante." Il souligne des qualités indispensables: faire preuve d'empathie pour essayer de comprendre ce que le détenu vit et être capable d'un certain détachement. "Je veux faire sens, accueillir ce qu'on veut me dire. Je suis heureux quand le détenu esquisse un sourire à mon départ." Pour Sébastien Louis, la prison pour la prison ne fait rien changer et coûte cher. "On ne peut pas, résume-t-il, réduire quelqu'un à son acte. Il ne faut pas pétrifier celui-ci; il est sans doute fort mais il en a posé des milliers d'autres. Il faut donner une deuxième chance et peut-être même davantage."

✍️ Thierry DE GYNS

Plus d'infos sur le site Aumonerie-catholique-des-prisons.be.

LE PROGRAMME DES FORMATIONS AU CDF

Se former et communiquer la lumière

Q uoi de neuf au Centre diocésain de formation à Liège? Nous vivons un chantier conséquent: 80 châssis et fenêtres viennent d'être remplacés. Voilà que des impératifs énergétiques et économiques répondent à des enjeux écologiques. Bien! Ces fenêtres permettent-elles à la lumière de rentrer, sans s'exposer aux bruits ou aux pollutions? Pour éviter de prendre froid ou trop chaud, pour empêcher la pluie de rentrer? Une fenêtre, c'est une ouverture pour permettre une communication entre le dedans et le dehors, entre le 'monde' et 'nous-mêmes'. Un va-et-vient au service de la vie. "Je suis venu pour que les hommes aient la vie, et la vie en abondance", dit le Christ (Jean 10, 10).

Quoi de neuf au CDF? Des cours, des modules, de nouveaux professeurs... et un nouveau programme des formations. Vous pouvez le consulter sur www.formations-chretiennes.be ou via les brochures disponibles. Un numéro de tél.: 04/220.53.73.



Oser entrer en formation, c'est stimulant... Proposer de participer à des formations, c'est proposer d'entrer en relation avec ce qui résonne au plus intime des humains, c'est entrer en dialogue avec les autres et avec le Tout-Autre. Se mettre à l'écoute de la Parole de Dieu, creuser l'intelligence de la foi chrétienne, se former pour un service d'Église. C'est ouvrir les fenêtres de nos existences pour un échange de vie et de lumière. Les propositions de formations sont au service des personnes et des communautés. Elles sont à votre service. Pour donner un éclairage et du souffle nouveau, mais aussi pour donner des outils concrets.

Au plaisir de vous rencontrer à la conférence (17h30) et la célébration de rentrée (18h30) le lundi 23 septembre. Cordiale bienvenue!

✍️ Emil PIRONT
Vicaire épiscopal pour la Formation